
 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 22 年度第 2 回南丹市防災会議 

議  事  録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     期 日  平成２２年１１月２５日 

             午前１０時～午前１１時 

 

     場 所  南丹市国際交流会館 第一会議室 
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平成２２年度第２回南丹市防災会議 

 

 

 日  時  平成２２年１１月２５日（木） 午前１０時～午前１１時 

 

 場  所  南丹市国際交流会館第一会議室 

 

 委員出席  別紙のとおり 

 

 説 明 員  梶本 泰広 総務部総務課長 

（兼事務局） 藤林  裕 総務部総務課消防防災係長 

       河原林正和 総務部総務課主任 

       田村  貢 総務部総務課主査 

 

 次  第  １ 開会 

       ２ 会長あいさつ 

       ３ 議題 

         （１）南丹市地域防災計画（案）について 

         （２）平成 23 年度南丹市総合防災訓練の実施について 

       ４ 閉会 
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（別紙） 

平成 22 年度第２回南丹市防災会議 出席者 

  

会長 南丹市 市長 佐々木　稔　納 ○

１ 農林水産省近畿農政局消費安全部 地域第三課長 黒　田　清　文 ○

２ 京都府南丹広域振興局企画総務部 部長 上　田　清　和 ○

３ 京都府南丹広域振興局建設部(京都府南丹土木事務所) 部長(所長) 野　口　美　具 ○

４ 京都府南丹広域振興局健康福祉部(京都府南丹保健所) 部長(所長) 横　田　昇　平 ○

５ 京都府南丹警察署 署長 谷　部　　　進 ○

６ 南丹市 副市長 松　田　清　孝 ○

７ 南丹市 総合政策担当部長 大　野　光　博 ○

８ 南丹市 総務部長 上　原　文　和 ○

９ 南丹市 福祉部長 永　塚　則　昭 ○

１０ 南丹市 企画管理部長 井　上　修　男 ○

１１ 南丹市 市民部長 西　村　良　平 ○

１２ 南丹市 土木建築部長 山　内　　　明 ○

１３ 南丹市 農林商工部長 神　田　　　衛 ○

１４ 南丹市 議会事務局長 勝　山　秀　良 欠

１５ 南丹市 上下水道部長 和久田　哲　夫 ○

１６ 南丹市 会計管理者 小　寺　貞　明 欠

１７ 南丹市 八木支所長 川　勝　芳　憲 ○

１８ 南丹市 日吉支所長 榎　本　泰　文 ○

１９ 南丹市 美山支所長 小　島　和　幸 ○

２０ 京都府南丹教育局 局長 松　本　和　久 ○

２１ 南丹市教育委員会 教育長 森　　　榮　一 欠

２２ 南丹市教育委員会 教育次長 東　野　裕　和 ○

２３ 南丹市消防団 団長 益　田　武　彦 ○

２４ 南丹市消防団 副団長兼園部支団長 野々口　志　朗 ○

２５ 南丹市消防団 副団長兼八木支団長 森　山　悟　志 欠

２６ 南丹市消防団 副団長兼日吉支団長 小　林　敏　雄 ○

２７ 南丹市消防団 副団長兼美山支団長 武　田　　　太 ○

(任期2年)

２８ 西日本電信電話株式会社京都支店 設備部長 井　上　和　男 ○

２９ 西日本旅客鉄道株式会社園部駅 駅長 岩　森　正　宏 欠

３０ 関西電力株式会社亀岡技術サービスセンター 所長 松　田　宏　二 ○

３１ 郵便局株式会社園部郵便局 局長 坂　本　岳　士 欠

３２ 独立行政法人水資源機構日吉ダム管理所 所長 小野寺　　　直 ○

３３ 公立南丹病院 院長 梶　田　芳　弘 ○

３４ 京都農業協同組合園部支店 支店長 樋　口　　　透 ○

３５ 陸上自衛隊福知山駐屯地第７普通科連隊 第３中隊長 西　田　喜　一 ○

３６ 京都中部広域消防組合園部消防署 署長 西　田　　　均 ○

３７ 社会福祉法人　南丹市社会福祉協議会 会長 田　中　　　博 ○

３８ 南丹市小学校校長会 代表 岸　本　　　均 ○

３９ 南丹市中学校校長会 会長 中　藤　昌　明 ○

　２号　京都府の知事部局のうちから市長が任命する者

委員区分 機関等の名称 役職名

出欠

確認

　８号　市長が特に必要と認める者

　４号　市長がその部内の職員から指名する者

　５号　教育委員会から市長が任命する者

　６号　消防団関係者から市長が任命する者

　７号　指定公共機関又は指定地方公共機関から市長が任命する者

委員名

　１号　指定地方行政機関のうちから市長が任命する者

　３号　京都府警察の警察官から市長が任命する者
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《会 議 録》 

発言者 内       容 

事務局 

（梶本課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、定刻となりましたので、ただ今から、平成２２年度

「第 2 回南丹市防災会議」を開催させていただきます。 

私、本日司会進行を努めさせていただきます南丹市総務課長の

梶本でございます。よろしくお願いいたします。 

委員の皆様には、大変ご多忙のところご出席いただき、誠にあ

りがとうございます。 

また、前回の本会議でご依頼申し上げました「南丹市地域防災

計画」の修正につきまして、各委員の皆様には、ご多忙のところ

貴重なご意見を賜り、併せてお礼申し上げます。 

ありがとうございました。 

本日の会議は、お手元に配布の次第により、進めさせていただ

きますのでよろしくお願いします。 

それでは、開会にあたりまして南丹市防災会議の会長でありま

す、佐々木市長からご挨拶を申し上げます。 

 

  それでは南丹市防災会議の開会にあたりまして、一言ご

挨拶を申し上げます。 

 朝晩めっきり肌寒く、冬の到来を告げる丹波霧に被われる

日が多くなってまいりました今日この頃、皆様方におかれま

しては、公私ご多忙の中、お繰り合わせご出席を賜りまして、

本当にありがとうございます。心からお礼申しあげます。 

日ごろは、それぞれのお立場で南丹市の安心安全のまちづ

くりため、ご理解・ご協力、あわせてご尽力賜っております

ことに厚くお礼申し上げます。 

 さて、去る９月２９日に開催しました本会議に引き続き、

本日ご案内を申し上げたところでございます。 

 幸い本年は、梅雨時期の大雨以降、台風等の到来もなく推

移してきていることに胸をなでおろしているところでござ

います。 

 しかしながら、天災は忘れた頃にやってくると言われると

おり、日々の対策等危機管理は万全にしておく必要がござい

ます。 

 特に、近年は局地的なゲリラ豪雨により、今までの気象状
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事務局 

（梶本課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

況では考えられない雨量を観測し、一気に谷川や河川の増水

を招き、家屋等への浸水や急傾斜地の土砂崩れが多発してお

り、先だっての奄美大島の豪雨災害は、島民の生活を脅し、

日々の営みすら破壊してしまう事象は、ご承知のとおりであ

り、他人ごとではございません。 

 市といたしましても、これら災害の警戒、また対策には、

迅速に対応し、市民の生命を災害から守る観点から、お集ま

りいただいた各関係機関の委員の皆様と連携・協調し、防災

対策を図っていきたいと存じます。 

 そのためにも本日、ご提案申し上げている「南丹市地域防

災計画」を共有し、有事の際に有機的に活用できる計画とな

るようまとめてまいりたいと存じますので、よろしくお願い

申し上げます。 

 本市の「安心安全のまちづくり」のため、どうかそれぞれ

の立場から忌憚のないご意見をいただきますよう心からお

願い申し上げまして、開会に当たりましての私の挨拶とさせ

ていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

次に議題に係ります配布資料の確認をさせていただきます。 

まず、本日の次第。 

そして前回、９月２９日に引き続き、本日の議題となっており

ます「南丹市地域防災計画」の緑色のファイル。 

また、Ａ４横の標題部に「南丹市地域防災計画（修正案）から

の変更対象表」 

そして、標題部に「平成２３年度南丹市総合防災訓練実施計画

（素案）」と書かれた用紙。 

以上でございます。 

本日の防災会議につきましては、委員３９名中、代理を含め 

３３名の御出席をいただいており、南丹市防災会議運営要綱第

４条第２項の規定に基づき、当会議が有効に成立しておりますこ

とを御報告申し上げます。 

それでは、これより議事に入らせていただきます。 

議長につきましては、会議運営要綱第４条第１項の規定に基づ

き、会長が務めることとなっておりますので、佐々木市長に議長
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佐々木会長 

 

 

 

 

事務局 

（藤林係長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をお願いします。 

 

それでは、議事を進めて参ります。 

まず、「南丹市地域防災計画(案)について」ご協議いただきた

いと存じます。 

事務局から内容の説明を願います。 

 

議題（１）「南丹市地域防災計画（案）について」ご説明申し上げ

ます。 

先般、９月２９日に第 1 回防災会議において、修正提案させて

いただきました南丹市地域防災計画について、京都府、また防災

会議にご参画いただいている各委員のみなさま等関係機関に対し

て、意見照会をさせていただいた結果、前回お配りしました修正

案に対して、変更を加えたものをまとめております。 

基本的には、現行の法令や制度等を踏まえ、ご意見をいただき

ましたので、大きく趣旨、内容が変更となった箇所はございませ

ん。 

それでは、主な変更箇所をご説明いたします。 

別途配布しております「南丹市地域防災計画（修正案）からの

変更対象表」をご覧ください。 

一般計画編におきましては、 

９頁 第１章総則 第７節 防災機関の処理すべき事務又は業

務の大綱の「第７ 京都中部広域消防組合」の一部を変更しまし

た。 

また、２３頁から２４頁にかけまして、南丹市における災害状

況につきまして、平成１８年７月以降の部分を追記しました。 

１３３頁 第３章 災害応急対策計画 第３節 通信情報連絡

活動計画に標記しておりました「京都府園部支部長」の文言を「京

都府南丹広域災害対策支部長」に変更をし、以後本計画内では全

て同様に変更を加えました。 

次に、１７０頁 同章 第９節食料供給計画 第６米穀の調達

の２ 災害救助法が適用された場合の調達でございますが、農政

局における政府米の販売等業務が廃止され、外部委託されたこと

を受け、京都府から農林水産省に要請する形に一元化されたこと

により、変更となりました。 

また「第９の乾パンの調達」につきましては、緊急食料調達・
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佐々木会長 

 

 

供給体制整備要綱が一部改正されたことを受け、削除いたしまし

た。 

１７７頁 同章 第１１節給水計画におきましては、飲料水の

確保の観点からそれぞれ「飲用に利用する場合は、水質検査の実

施」を追記しました。 

２３７頁 同章 第３６節突発的大事故に対する災害応急対策

計画の第５ 救急医療活動の箇所でございますが、今日的に救急

救命活動の一環で、京都、兵庫、鳥取の１府２県でドクターヘリ

が運航され、短時間に救急患者さんの搬送に活躍いただいており

ます。そういった点でも、明確にドクターヘリを明記させていた

だき、今後も消防署との連携に努めて参りたいと思っています。 

震災対策計画編の変更箇所は、一般計画編と重複しますので、

割愛させていただきます。 

資料編の変更箇所でございます。 

資料編につきましては、それぞれご指摘をいただき、最新のデ

ータに更新しております。 

特に、山間部での集落を多くかかえる本市においては、近年の

局地的な集中豪雨による土砂災害につきましては、注視をしてま

いりたいと思っており、区域指定の箇所も今後、増加してくるこ

とと思います。 

京都府、警察署、消防署等関係機関と十分連携し、対応してい

くこととしております。どうぞよろしくお願いします。 

以上、説明させていただいた以外にも、字句の追記、削除を含

めた修正とデータ関係の数値の更新をしております。 

それぞれご説明させていただくのが本意ではございますが、別

途ご確認いただきたいと存じます。 

よろしくお願いいたします。 

なお、今後とも計画の変更が必要となった段階で、本会議にお

諮りし、変更してまいりますので、各委員の皆様につきましては、

それぞれのお立場で、継続して積極的なご意見やご助言を賜りま

すようお願い申し上げます。 

 以上でございます。 

 

ただいま、事務局から地域防災計画案について、説明がありま

した。 

本案につきまして、ご意見・ご質問がございましたらお願いし
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事務局 

（藤林係長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ます。 

 特にございませんか。 

 特になければ、地域防災計画の修正につきまして、承認いた

だくことにご異議ございませんか。 

＝＝＝＝「異議なし。」の声＝＝＝＝ 

ご異議がないということで、「南丹市地域防災計画の修正につ

いて」は、承認されました。 

今後は、本計画に基づき市の防災行政の運用を図っていくこと

といたします。 

各機関、委員のみなさま、よろしくお願いします。 

 続きまして、「平成２３年度南丹市総合防災訓練の実施につい

て」を議題といたします。 

 事務局から説明を求めます。 

 

議題（２）「平成２３年度南丹市総合防災訓練の実施について」ご

説明申し上げます。 

 南丹市合併後、第１回目は平成２０年度に園部町で実施し、第

２回目を来年度、平成２３年度に計画をしているところでござい

ます。 

 配布させていただいている資料をご覧ください。 

 平成２３年度に計画しております総合防災訓練は、殿田－神吉

－越畑断層を震源とする地震が発生し、八木町市街地や園部町川

辺地域で震度６弱を観測。直下型地震の発生を想定し、災害対策

基本法及び地域防災計画に基づき、地域住民及び各防災機関が一

体となって、訓練等を総合的に実施することにより、市民の防災

意識の高揚と防災関係機関の連携強化並びに防災関係業務に従事

する職員等の実践的な実務の習熟を図り、防災力の向上をさせる

ことを目的として実施したいと存じます。 

 本訓練の実施に際して、南丹市のみの主催ではなく、できれば

本防災会議も主催として、訓練等の内容検討の段階からご参画い

ただければ、より連携の強化が図れると存じます。 

 実施時期につきましては、来年の９月または１０月に、八木運

動公園を主会場に実施していきたいと考えています。 

 未だ素案の段階ですので、実施内容等については、今後それぞ

れ調整し、検討してまいりたいと存じますので、とうぞよろしく

お願いいたします。 
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佐々木会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

 

 

佐々木会長 

 

 

 

西田委員 

 

 

 

 

 

事務局 

（藤林係長） 

 

 

 

 

 

 

 特に、本日につきましては、来年度の総合防災訓練について、

ご提案申し上げましたのは、主催と実施時期のご確認をいただけ

れば幸いです。 

事務局からの説明並びにお願いは以上でございます。 

 

ただいま、事務局から来年度実施予定の南丹市総合防災訓練に

ついて、説明がありました。 

本案につきまして、ご意見・ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 特に、内容的には今後調整をさせていただくこととなりますが

、主催及び実施時期などについては、いかがでしょうか。 

 特にございませんか。 

 

 この防災計画にもあるように、市内各地域で災害が発生すると

思われる危険箇所が数多くある中、市民への周知も含めて、市と

してどう取り組まれるのか。確認したいと思います。 

 

 今後、総合防災訓練の検討の中で、地域性を考慮し、どのよう

な訓練を取り入れるのがいいか。市民への広報含めて検討してい

きたいと思います。 

 

 陸上自衛隊としても、積極的な参加をしたいが訓練も数多くあ

り、日程が重なると参加が難しくなります。 

 できるだけ早期にお知らせいただき、相互の情報交換もお願い

したいと思います。 

 

 出来るだけ早期に内容的なことは詰めていきたいと考えていま

す。 

 防災会議が主催となると４月下旬から５月上旬には第１回目の

会議を開催させていただき、訓練等について確認をしていただく

こととなりますが、その前段には、機関連絡会議を開催し、調整

をさせていただくこととなります。 

 防災訓練につきましては、日曜の午前に実施したいと考えてい

ます。 
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事務局 

（梶本課長） 

 

 以上、特になければ、「平成２３年度南丹市総合防災訓練の実

施」につきましては、確認いただきました内容を踏まえ、今後検

討していくということでよろしいでしょうか。 

＝＝＝＝「異議なし。」の声＝＝＝＝ 

ご異議がないということで、詳細につきまして各機関の委員の

みなさんとそれぞれ調整をさせていただくということにさせてい

ただきます。 

 そのほかに特になければ、以上を持ちまして、本日の議事を終

了いたしたいと存じます。 

それでは、事務局に進行を移します。 

 

 

ありがとうございました。 

 以上を持ちまして本日の日程全て終了いたしました。 

委員のみなさまにおかれましては、今後、南丹市の防災行政推

進に、より一層のご支援、ご協力を賜り、特に本日提案させてい

ただきました来年度に実施予定の総合防災訓練につきましても、

ご協力をお願い申し上げ、本日の南丹市防災会議を閉会させてい

ただきます。ありがとうございました。 

 

 

 


